
ACTA SESION Nº247   CONSEJO DE FACULTAD
Viernes 19 de agosto de 2005.

Esta sesión se desarrolla en la Sala de Consejo de la Facultad de Ingeniería.
Se inicia la sesión a las 11:00 horas.

Asisten:

§ Decana, Sra. Carmen Norambuena Carrasco
§ Vice-Decano de Docencia, Sr.  Ángel Araya Peña
§ Vice-Decana de Investigación, Sra. Irene Magaña Frade
§ Jefa Oficina Comunicación Estratégica, Sra. Gabriela Martínez Cuevas
§ Director Departamento de Filosofía(S), Sr. José Ramón Molina Fuenzalida
§ Director Departamento de Historia, Sr. Augusto Samaniego Mesías
§ Director Departamento de Ling. y Lit., Sr. Horacio Miranda Ubilla
§ Director Escuela de Periodismo, Sr. Oscar Saavedra Dahm
§ Director Escuela de Psicología, Sr. H. Orlando Salamanca Osorio
§ Registradora Curricular, Sra. Janet Bustos Caneo
§ Consejero Académico, Rep. Prof. Titulares, Sr. Naín Nómez Díaz
§ Representante Depto. Educación, Sr. Andrés Moreno Villafaña
§ Representante Depto. Filosofía(S), Sr. Jorge Zamorano Aguilera
§ Representante Depto. Historia, Sr. Hernán Venegas Valdebenito
§ Representante Depto. Ling.  y Lit., Cargo vacante
§ Representante Funcionarios, Sr. Patricio Moya Araya
§ Representante Alumnos Carrera de Castellano, Srtas. Daniela Smith V. y Jéssica Jerez Y.

Ausentes:

§ Director Departamento de Educación, Sr. Carlos Moya Varas
§ Representante Escuela de Psicología, Sr. Sergio González Rodríguez
§ Representante  Consejo Académico, Sra. Sonia Aravena Derpich
§ Representante Escuela de Periodismo, Sr. Eduardo Román Alvarez
§ Representante Personal Administrativo, Sr. Jorge Lagos Campos
§ Representante Alumnos Carrera de  Historia, Srta. Loreto Fritz

TABLA:

1. Aprobación Acta anterior.
2. Cuenta Decana.
3. Exposición sobre el tema “Carrera y Desempeño Académico”, a cargo del Dr. Sergio

Pereira Poza.
4. Informe Comisión de Educación
5. Presentación del Programa de Magíster en Psicología Educacional
6. Informe Comisión carrera Educación Básica
7. Varios
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1. Aprobación del Acta anterior

§ Se aprueba el acta del Consejo de Facultad 246, sin observaciones.

2. Cuenta Sra. Decana

§ Manifiesta su preocupación por el delicado estado de salud de algunos funcionarios
de  la  Facultad:   Sr.  Roberto  Pérez,  Sr.  Sergio  Jerez,  Sr.  Rodolfo  Malverde,  Sr.  Víctor
Huaquín, Sra. Amalia Donoso.

§ Destaca el emotivo homenaje ofrecido al Dr. Roberto Pérez por su permanente y
notable contribución al estudio de la historia de Cartagena. El Alcalde de Cartagena
junto al Intendente de la Quinta Región y las principales  autoridades de la Comuna
distinguieron al Dr. Roberto Pérez, quien estuvo acompañado de la Decana, Sra.
Carmen  Norambuena  C.,  de  la  Facultad  de  Humanidades,  del  Director  del
Departamento de Historia, Sr. Augusto Samaniego M., de  colegas de su
Departamento y  distinguidos parlamentarios de la zona.

§ Informa del desarrollo del Seminario de los Países de Asia Pacífico y APEC, evento
organizado por la USACH. Felicita al Director del Departamento de Lingüística y
Literatura, Sr. Horacio Miranda U., por la destacada e importante participación que
tuvieron once estudiantes de la Carrera de Lingüística Aplicada a la Traducción en
este evento.

§ Señala  que  el  Director  del  Departamento  de  Educación,  Sr.  Carlos  Moya  V.,se
encuentra en Valparaíso, con la misión de  representarla  en la reunión de Decanos
de Educación del país. Agrega que será política del Decanato solicitar a Directores o
académicos  de  la  Facultad  para  que  la  representen  cuando  el  motivo  de  algún
encuentro lo amerite por su especificidad.

3. Informe del  Dr. Sergio Pereira Poza, integrante de la Comisión Superior de Carrera y
Desempeño Académico en la Usach.

§ El Dr. Pereira hace una presentación detallada de los propósitos, metodología de
trabajo, alcances y proyecciones que le competen a esta Comisión Técnica, creada
y constituida para medir y evaluar el desempeño académico en la USACH. Destaca
que el trabajo se desarrolla por etapas: en una primera etapa sólo se requiere que las
diferentes unidades de la Universidad opinen respecto de la plantilla propuesta para
medir el desempeño académico, agregando o eliminando dimensiones y/o
descriptores propuestos. En una segunda etapa se tiene previsto elaborar los
manuales para la aplicación del instrumento de medición, manual que debería
incluir la especificidad de las unidades académicas mayores (Facultades) y menores
(Departamentos y Escuelas).

Cabe señalar que el instrumento de medición del desempeño académico ha
incorporado no sólo los descriptores inherentes a las diversas actividades
académicas, sino que, sobre todo, los indicadores que definen y describen las
diferentes jerarquías académicas reconocidas en la Universidad.

Del mismo modo, se señala la importancia que tendrán en esta medición las
evaluaciones docentes en aula que hacen los estudiantes .

4. Informe del Sr. Víctor Martínez Álvarez, como presidente de la Comisión de Educación de
la Facultad.

§ El  Sr.  Víctor  Martínez,  en  su  calidad  de  Presidente  de  la  Comisión  designada  por  el
Consejo para proponer el módulo profesional de Educación para las Carreras de



Licenciaturas de la Facultad, expone las etapas que cumplió la Comisión, su
metodología, las fuentes para el estudio y los principios que fundamentan la
propuesta, entre los que destaca el modelo de la formación basado en
competencias y los requerimientos pedagógicos de la Reforma Educacional.

La estructura de la propuesta considera tres principales módulos en que se articulan las
carreras: un módulo básico, un módulo de licenciatura y un módulo profesional.

§ Luego de atendidas algunas consultas y comentarios se llega al siguiente acuerdo:

Acuerdo Nº 1: Se acuerda que cada unidad, Departamento o Escuela, deberá
estudiar la propuesta de esta Comisión y entregar un informe crítico antes del 30 de
septiembre de 2005.

5. Proyecto del Programa de Magíster en Psicología Educacional.

§ La  profesora  Sra.  Diana  Pasmanik  V.  de  la  Escuela  de  Psicología  hace  una
presentación resumida de las principales características de este Proyecto, el cual ha
sido aprobado por el Consejo de la Escuela de Psicología.

§ Se plantean preguntas y comentarios sobre esta propuesta académica, al término
de los cuales el Consejo llega a un acuerdo:

Acuerdo Nº 2:  Se acuerda, por unanimidad, aprobar en general la propuesta del
Programa de Magíster en Psicología Educacional, sin embargo, la aprobación
definitiva, que permita presentarlo y defenderlo ante el Consejo Académico, queda
supeditada a las observaciones que formularán los Consejeros en el próximo Consejo
de Facultad.

6. Comisión de estudio de proyectos de reapertura de la Carrera de Educación Básica.

§ El Sr. Jorge Zamorano informa que la Comisión propuesta por el Consejo y Presidida
por la profesora Sonia Aravena se encuentra aún estudiando esta propuesta
académica y, en nombre de la Comisión, se compromete a entregar un informe
detallado en el próximo Consejo de Facultad.

7. Varios

§ El Sr. Patricio Moya solicita nota de mérito para las Secretarias que están siguiendo el
Curso  que  dicta  la  profesora  Gabriela  Martínez.  Se  aclara  que  dicha  actividad  se
reconoce con un certificado y que no corresponde a constancia de mérito.

§ El Dr. Horacio Miranda solicita aclaración respecto de la aplicación de la normativa
8/20 que regula la carga académica. Se le entregan datos para aclarar la
aplicación de esta normativa.

§ La Registradora Curricular, Sra. Janet Bustos, informa que se ha extendido para el día
jueves 25 de agosto el plazo para que los académicos ingresen las notas de las
asignaturas dictadas en el primer semestre. Que el día 29 de agosto se inicia el
proceso de inscripción de asignaturas.

§ Se informa que la Vice-Rectoría Académica ha otorgado fondos para las Bibliotecas
de las 57 carreras de la Universidad.  Se privilegiarán las carreras que están en
proceso de acreditación.

Se levanta la sesión a las 13.55 horas.



      ÁNGEL ARAYA PEÑA
    Secretario Consejo Facultad.

AAP/ccs/lvl


	ACTA SESION Nº247   CONSEJO DE FACULTAD
	ACTA SESION Nº247   CONSEJO DE FACULTAD
	ACTA SESION Nº247   CONSEJO DE FACULTAD
	ACTA SESION Nº247   CONSEJO DE FACULTAD




